
横尾議員 私からは、千年サンゴが見られる対策をということですが、今回、

５名の一般質問がある中、３人がこの課題というか、この問題に質問していま

すことをどうぞ重要な課題として、ご理解をしていただけたらと思います。今

後、町が取り組まなければならない課題になると思われますので、この件に関

して質問をします。先日、１２月７日に「千年サンゴの日」制定１周年記念式

典が催されました。千年サンゴ４Ｋ映像の初上映、牟岐小学校児童による鼓笛

演奏や合唱、千年サンゴちゃん生物多様性キャラクター応援団入団式、水上氏

による講演会等の内容であり、また、展示ロビーでは写真パネル展、千年サン

ゴＶＲ体験コーナーがありました。特に４Ｋ映像は素晴らしかった印象です。

潜りたい願望にかられました。現在はYouTubeで奇跡の遺産（４Ｋ）としてア

ップされています。また、児童、生徒にとっては、保全活動や環境保護の面か

ら千年サンゴは活きた教材となっています。こうした取り組みをしているなか

で、秋よりクラブノアのダイビング事業が廃止となり、惜しむ人も大勢いまし

たが、現在に至っています。千年サンゴは牟岐町にとって大きな観光資源で

す。今では受付窓口もありません。観光資源という面からは、観光協会が業務

を引き継ぐのがよいと思いますが、現体制ではとても実現不可能です。ですか

ら、町が対策を立てなければならないのです。今後も保全活動を続けていくに

は、後継者としてダイバーの育成が必要となります。できればライセンス取得

までできる環境になれば最高です。例えば、対策の一つとして、モラスコむぎ

指定管理者募集の条件にダイビング事業を加えるとかも考えられると思います

が、いかがでしょうか。役場職員の名刺には、１２月７日は「千年サンゴの

日」と印刷されています。私の名刺もそうです。名刺交換後、千年サンゴの話

題になると、今では案内できません。潜れないからです。体験ダイビングがで

きないからです。職員も同じ思いなのではありませんか。最後に、再度言いま

すが、千年サンゴは牟岐町にしかないのです。非常に貴重な観光資源なので

す。いくら映像で見られても実際には間近で見たいものなのです。どうか一般

人も見られるように、交流人口増加のためにも、課題として取り組みをしてい

ただけると期待します。以上、お願いします。 



 

枡富議長 福井町長。 

 

福井町長 横尾議員ご指摘のとおり、私も、昨年１２月に、保全活動が日本ユネ

スコの未来遺産に登録されたばかりの『千年サンゴ』を、できるだけ多くの人に

見ていただきたい、いつでも自由に見ていただきたいと切望しています。しかし

ながら、ダイビング事業の再開には、漁業組合等漁業関係者の理解を得ることが

不可欠ですが、県からも密漁に対する注意喚起情報があり、近頃、日本の沿岸部

で密漁団が暗躍し、単価が高く、個体の小さいアワビやカキなどの海産物が狙わ

れているとの情報もございますことから、現時点では、理解を得ることは難しい

と考えています。したがって現時点では、もし、千年サンゴを見ていただくので

あれば、保全活動に参加していただくしか選択肢はありませんが、逆に希少性に

訴えて更なる観光振興にも役立てていきたいと考えています。 

 

枡富議長 横尾議員。 

 

横尾議員 町長の答弁にもありましたが、具体的な方向を町で対策を立てるべ

きだと思うのです。せっかく、今、千年サンゴと活きるまちづくり協議会とい

う組織がありまして、そこで保全活動を実際にやっていっているわけですが、

先ほどありましたように育成も兼ねて人材も育てていかなければいけないとい

うことは、この協議会単位ではできかねるというふうに考えていますので、こ

れは窓口となる牟岐町がそういうことができるようなことも模索しながら、検

討、また、課題として担当課でも取り上げてほしいという気持ちです。先ほど

の観光振興としていきたいという町長の答弁が藤元議員の質問の中でありまし

た。そういう面でも具体的にどういうふうに進めていくかということは、考え

ていかなければならないだろうと思いますので、もう一度、そういうところで

答弁をお願いしたいと思います。 

 

枡富議長 福井町長。 

 



福井町長 ダイバーの育成が保全活動にぜひとも必要だということですが、千

年サンゴと活きるまちづくり協議会でのダイバーの育成は困難だということで

すけど、今年度も関西大学の学生が潜りに来ていただいています。これはダイ

ビングというのがありまして、そちらでダイバーの育成を図っていただいてい

るようですし、また、その事業は、今後も継続していくということですので、

全くダイバーが育成できないというわけではないと思っていますので、そうい

うことでご理解いただきたいと思います。 

 

枡富議長 横尾議員。 

 

横尾議員 今回、若手ダイバー育成ということは、千年サンゴ協議会の中で事

業としてやりました。しかし、私が言いたいのは、地元で育成をして欲しいと

いうことなので、ぜひ検討していただけたらと思います。これで質問を終わり

ます。 

 


